

# EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

SUSCRIPCION: PTAS. 1'25 AL MES

Año XLI

Palma de Mallorca martes 23 de Febrero de 1897

Núm. 12994

## Contingencias probables

Se está demostrando en Creta, para gloria del siglo y desagravio de la humanidad, que la fuerza no puede triunfar de la justicia.

Las amenazas de Rusia, y la actividad personal de Guillermo II, que cada día se bajada en embajada proponiendo medidas radicalísimas contra los griegos, no han impedido ni impiden a éstos marchar al logro de sus propósitos, que consisten en redimir a los cretenses de una odiosa servidumbre.

Según los despachos llegados de destacamentos mixtos de las escuadras han tomado posesión en las ciudades de Candia, Retbyrne y Sitia, del mismo modo como se había hecho en otras partes de la isla.

Detalle singular y interesante mucho de cómic, el jueves por la noche llegaron a Madrid los telegramas en que venían las noticias anteriores, por la tarde habían llegado varios periódicos extranjeros, los cuales traían en fecha 12 y 13 el siguiente aviso autorizado: "Las potencias se tolerarán por consiguiente algunas tropas griegas regulares desembarquen en la isla".

Bien han quedado las potencias, pero hay detalles todavía más significativos, y curiosos.

Al embarcarse el Pireo las fuerzas del coronel Yassos, los buques de guerra Nila, inglés, y Stromboli, italiano, saludaron la partida de los tres transportes en que iba a expedición, por entusiastas hurraes. Y el Nila, no obstante haberse puesto el sol, volvió a lanzar la bandera británica para honrar a la helénica.

Verdad es que tanto en Inglaterra, como en Italia, el pueblo es decididamente favorable a los cretenses, y el gobierno observa una actitud reservada, que se parece muy poco a la de serena energía con que proceden al menos de palabra, los de Alemania, Francia y Rusia.

El anciano Gladstone ha mandado, desde Cannes, al director del Daily Chronicle, este expresivo despacho: "No me atrevo a estimular el noble ardor de Grecia, porque no puedo darle apoyo, pero me alegraría con toda el alma en triunfar. Espero que las potencias se acordarán de que necesitan limpiarse y redimirse de sus males obreros".

Organizanse manifestaciones de adhesión en todo el Reino Unido, y la Sociedad Byroniana prepara una gran asamblea, en la cual tomarán parte el duque de Westminster, varios diputados, Heriberto Gladstone y el obispo de Aberdeen.

El gobierno de Hungría ha autorizado a muchos oficiales y soldados de la guardia para pasar a Creta, y reserva a los primeros el puesto que ocupan en el ejército húngaro.

En cuanto a Italia, no pueden ser más significativas las declaraciones de la prensa oficial, contestando al supuesto de que las escuadras combinadas llamen el orden a cañanazos a la escuadrilla griega, o la obliguen a regresar al Pireo con escolta.

El almirante Canavero, dicen, no ha recibido instrucción ni para vigilar a la flota helénica, ni para unirse a los buques que pretendían escoltarla.

Italia procederá de acuerdo con las potencias, mientras esas, acuerdos sean unánimes, pero reivindicará su libertad de acción en el caso, probabilísimo, de que surja una desavenencia.

El caso ha sobrevenido ya, según los telegramas de recibidos. Las potencias se han adherido a la proposición del bloque de Grecia, pero no por unanimidad, sino por mayoría.

¿Qué va a suceder ahora? Lo más probable es que Grecia se salga con la suya, si no el propósito de anexión a la isla de Creta, en el de sustracción definitiva a la tiranía otomana.

Las naciones que para evitar una guerra se hallaban dispuestas a tolerar por algún tiempo más el degüello y los espolios de los cristianos de Oriente, habrán de atender muy pronto a conjurar un riesgo mayor: el de que Inglaterra e Italia se desentiendan de la acción colectiva.

Harto sabido es que una y otra se hallan de acuerdo para repartirse, en la ocasión oportuna del predominio del Mediterráneo.

Evidentemente, propende a acercarse a España la cuestión de cuyas consecuencias nos juzgamos exentos y libres.

Si ahora no, dentro de algunas semanas de algunos meses sobre el Mediterráneo, y no en el Archipiélago, se santificará la disputa.

Y en ellas nos veremos envueltos y forzados a intervenir, queramos o no queramos. ¡Muy menor de lo que la generalidad presume sea el distingo que hay de los Dardanelos Central, y de la isla de Creta a las islas Baleares.

Conviene pues, estar alerta y observar con gran atención el desarrollo de los sucesos, para la obtención de una solución favorable.

**La lengua universal**  
Aunque el volapuk muriese a poco de nacer, no ha habido tiempo para olvidar su efímera existencia. Hoy se habla mucho de un nuevo intento de idioma universal, que Mr. de Liptay apunta en una obra que ha publicado en París.

El principio en que se funda el nuevo sistema es que si no existe hoy realmente un idioma universal, hay en cambio una gran cantidad de palabras universalmente empleadas.

Son éstas las que tienen raíces latinas, que además de servir de base natural a las lenguas de aquel origen, forman el 70 por 100 de los vocablos ingleses, y una tercera parte de los alemanes. Según Mr. de Liptay, esas raíces latinas, que al cambiar solamente de terminación dan palabras comunes a todos los idiomas occidentales modernos, ascienden al número de diez mil próximamente. Con ellas podría formarse un idioma universal, una especie de latín moderno muy simplificado.

Esta es la base del nuevo sistema, que no será probablemente más que otra tentativa infructuosa sobre la muéca que lleva haciéndola humanidad para resolver un problema cuya solución está cuando menos muy lejosa.

**La situación de Oriente**

La situación de Oriente se complica. Este es el grito que en Europa sale de todos los pechos; esta es la exclamación que estos días aparece estampada en los periódicos de nuestro continente. Y en verdad que a todos los sobra la razón.

Como ya han dicho nuestros telegramas el cuerpo de ejército griego, llamado «de ocupación», ha logrado, contra la voluntad de los turcos, desembarcar en Platania, a diez leguas solamente de la capital de la isla; pero al mismo tiempo desembarcaban en distintos puntos de Creta tropas europeas con el mandato, igualmente, de ocupar la isla, cumpliendo así el acuerdo de las potencias continentales interpusas en evitar el conflicto turco-griego. De suerte que las tropas helénicas se encuentran ahora, ya no solamente ante soldados musulmanes, sino también ante un verdadero ejército europeo. He ahí, en dos palabras, la situación de hecho.

¿Quién y cómo se resolverá? Evidentemente, Europa no puede considerar a las tropas del rey Jorge como insurrectas, y menos todavía puede, ante la pública opinión de Europa que es, en general favorable a la causa de los cretenses, representar el papel de gendarme puesto al servicio del Sultan. Esta es la verdadera cuestión, planteada por sí sola, sin que se cierre a priori en la manera de resolverla.

Dicen y repiten que Europa tiene el deber, y efectivamente lo tiene, de impedir una confagración general, y que puesta en este punto de mira, con la unanimidad que es bien materia; tanto como imponente, quiere Europa impedir que los griegos lleven más adelante su aventura. Pero los griegos responden que a ellos nada los preocupa ni les debe preocupar que Europa viva o no viva en paz, y que ante todo lo que más los interesa es la paz de Creta y aún la de Grecia misma, de la cual nadie podría responder si continúa mucho tiempo el actual status quo, o sea: si dura mucho la dominación otomana sobre Candia. Este es el enérgico lenguaje que ahora hablan los griegos, y por ellos su rey Jorge. En verdad, nadie podrá desconocer que en su fondo existe una verdadera cuestión de hecho, mucho más urgente y de perentoria resolución que las combinaciones puramente políticas y fuera de las realidades inmediatas en que la diplomacia europea se viene ocupando desde hace meses y meses.

Tres son y muy distintas las soluciones que puede tener, dentro de la previsión humana, la cuestión de hecho que hemos planteado más arriba. Veámoslas.

La primera es el mantenimiento del status quo por voluntad de las potencias europeas. Esta solución parecemos poco viable, y hoy menos que nunca en el estado a que han llegado las cosas, y la efervescencia de espíritu en que se encuentran viviendo aquellos pueblos orientales. Ni siquiera con la más radical e inmediata aplicación de las reformas acordadas por Europa, podría tener hoy mucho éxito la indicada solución, pues sería lo mismo que dejar vivos los fermentos de desorden que tanto inquietan a Europa misma; en una palabra, sería lo mismo que dejar comprometida más que nunca la paz que Europa tanto se desvela en garantizar.

La segunda solución, dentro de lo posible, del actual problema, consiste en dar a Creta una especie de autonomía, y ponerla bajo soberanía directa de una de las potencias europeas o bien de Grecia misma; pero ésta, sería también una solución incompleta, pues en ninguna manera se puede afirmar que deje definitivamente cumplidas las aspiraciones de los cretenses, y por tanto que asegure a por largo años la tranquilidad en esa parte de Oriente.

La tercera, que es la más simple, al mismo tiempo que la más radical, solución, es otra cosa que anexión a Grecia de la isla de Candia. Esta solución tiene la ventaja de satisfacer cumplidamente los deseos de los cretenses, y de los griegos, obligando a éstos a renunciar, por mucho tiempo, si no para siempre, a sus trabajos de desorganización en Tesalia y en Macedonia, pero no hay que pensar en semejante solución si no la autorizan las potencias. Solo en este caso, Turquía no tendría más remedio que avenirse con ellas, pues, al par que nada ganaría resistiendo, la posesión de Creta no le reportaría beneficio alguno, antes bien es para ella un motivo de continuos cuidados y de gastos considerables, sin la menor compensación.

Hay quien añade a estas tres una cuarta solución: la independencia absoluta de la isla; más ésta nos parece del todo impracticable en los actuales momentos. Además, no parece convenir a ninguno de los Gobiernos de Oriente y de Europa, y menos todavía a los mismos cretenses.

Lo que es muy cierto es que, a cualquier lado que se lleve la mirada, se descubren grandes dificultades para llegar a una solución. Y sin embargo, el tiempo no se para, el tiempo apremia y de buen o de mal grado será preciso al último término hacer algo más de lo que se está haciendo ahora, sobre todo por Eura, si es que Europa quiere de veras evitar el conflicto general que tanto teme, o parece temer, de no hacerlo así, ya ahora puede darse por cosa cierta que en la próxima primavera estallar un movimiento insurreccional en Tesalia y en Macedonia, movimiento que, a ciencia y paciencia de todo el mundo, se ha venido preparando desde larguísima fecha. La pránica actitud del rey Jorge ha planteado la cuestión, y no hay ya manera de eludirlo.

Hora es de que Europa abandone la política negativa que hasta ahora ha seguido en la cuestión de Oriente, porque en definitiva lo que quieren las potencias eso ocurrirá.

**Navegación aérea**

Después de seis meses de experimentos con cometas en Gobierno's Island, el teniente Hugh D. Wise, cree en breve poder dirigir y aplicar en caso de guerra, los ligeros buques aéreos con los que se ha trabajado sin descanso.

Su última prueba consistió en elevarse con los cometas hasta cuarenta pies de altura, pero como no llevaba paracaídas, juzgó imprudente continuar su ascensión.

Los cometas son cuatro, cuadrangulares, unidas de modo que presentan gran superficie de resistencias. Están hechas con telas de algodón y marcos de pino negro.

Ellevadas las cometas, cuando la tensión sobre la cuerda fué suficiente, por medio de otra que corría a través de una polea, se hizo elevar el teniente, en ligero asiento, y durante largo rato, pudo observar a cuarenta pies de altura gran extensión de terreno.

La principal ventaja que Mr. Wise encuentra a ese aeroplano, es que mientras más fuerte sea el viento, más seguro es el observatorio aéreo, en contraposición a lo que ocurre con los globos cautivos, los cuales amenazan con lanzar a tierra a sus

ocupantes, cuando arrojadas las corrientes atmosféricas.

Además, las cometas pueden empaquetarse y ser trasladadas con comodidad al sitio que se desee.

**Once millones en un baile**

Se ha verificado, por fin, en Nueva York el espléndido baile de trajes anunciado há tiempo por la prensa de dicha capital, y contra el que se desataron fuertes anatemas por los clergymen nuyorquinos, a saber: que la aristocracia del dinero se había propuesto celebrar una fiesta que superase en suntuosidad a cuantas se celebraron hasta ahora.

El baile se ha verificado, no obstante la severa amonestación del clero, que reprochaba esa ostentación de riqueza como una provocación a las clases menesterosas, cuyo estado es actualmente tristísimo en la gran ciudad norteamericana, que es asimismo.

Calcula un periódico de Nueva York que en la suntuosa mascarada se han invertido cerca de 400.000 duros.

Más de la mitad de dicha suma se empleó en trajes, 100.000 en flores, 20.000 en juguetes de algodón y análoga cantidad en el buffet.

El riquísimo banquero Mr. Brandley Mack, en cuyo hotel se efectuó el baile, ha gastado en obsequios a los selectos concurrentes unos 50.000 duros sin incluir en esa suma el valor de la toilette de Mrs. Bradley, que, al decir de los reporters, excedía a toda ponderación.

Iba vestida de María Stuardo, y su esposo de Luis XV.

Casi todos los disfraces que lucieron los invitados eran también magníficos, destacándose especialmente una María Antonieta y una dogaresa veneciana.

Toda la servidumbre iba vestida también a la moda de Luis XV.

Y la verdad es que podrá no ser lícito derrochar esos millones en una diversión, existiendo tanta miseria en Nueva York; pero también es cierto que gran parte de ellos se habrán distribuido entre artistas, industriales, modistas, etc., recogiendo los beneficios del capricho del millonario.

**Los ejércitos europeos**

Lo que cuestan

Los ejércitos del mundo entero cuestan más de 2500 millones de francos anualmente, en dinero, excepción hecha de su costo indirecto. Rusia es la nación que contribuye con mayor cantidad. Su presupuesto anual para el sostenimiento de hombres y adquisición de material de guerra, es de 930 millones de francos. Francia contribuye con 680 millones de francos anuales para la conservación y mejora de su ejército. Alemania gasta 590 millones de francos cada año para prepararse debidamente a una guerra que puede surgir lo mismo hoy, que dentro de muchos años. El sostenimiento del ejército inglés cuesta 445 millones de francos e Italia y España gastan 240 y 140 millones, respectivamente.

Rusia puede disponer en una guerra de más de 13 millones de hombres. En este inmenso ejército están incluidos los reclutas disponibles, que asciende a cinco millones. Cerca de un millón de hombres son llamados todos los años al servicio militar.

El año pasado, más de 30 por 100 del los jóvenes que entraron en quintas fueron llamados al servicio activo. El alistamiento se verifica en la misma forma que en España. Los que obtienen un número alto ingresan en *Opolichemé* ó lo que es lo mismo, en la reserva, de cuya clase pasan al servicio activo en caso de guerra. La duración del servicio militar en el imperio moscovita es de 25 años, aunque únicamente solo dura cinco años el servicio en filas. Los reclutas no dejan de tener por eso 18 años más de pertenecer al ejército sobre los cinco que sirven en activo, pues tienen dos temporadas de ejercicio de seis meses cada una, mientras están en la reserva, pasadas las cuales ingresan en la segunda reserva, quedando sujetos al servicio militar hasta los 43 años.

Francia

En la república francesa ingresan en el ejército cada año 502.000 hombres, pues el servicio militar es obligatorio, excepción hecha de los inútiles, de los que estudian una carrera ó de los que tienen otro hermano en el ejército. La duración del servicio es de 25 años; de 20 a 45 años. Los tres primeros permanecen en filas, 10 en la reserva activa, en donde están sujetos dos temporadas de 28 días de ejercicio; 6 en el ejército.

territorial, donde solo hacen ejercicio durante 13 días, y los últimos 6 en la reserva territorial, en donde están obligados a pasar lista una vez al año, hasta la edad de cuarenta y cinco.

Hay 18 cuerpos de ejército en Francia y uno en Argelia, en tiempo de guerra la organización de los cuerpos de ejército se compone de dos divisiones de infantería, un batallón de cazadores, en algunos una brigada de caballería, dos baterías de sitio, una sección de artillería de montaña, una compañía de ingenieros, una sección para suplir bojas parque de campaña y material de administración militar y sección de pontoneros. Tienen 163 regimientos de infantería, en donde están incluidos los zapavos, los francos tiradores y los argelinos. La caballería está compuesta de 18 brigadas y siete secciones de caballería ligera. En esta organización están comprendidos los coraceros, dragones, husares y spahis. Forman un total de 89 regimientos.

El número total del ejército francés es de 2.850.000 hombres, que puede aumentarse en caso de necesidad a 3.430.000 hombres.

En Alemania el número de hombres llamados al ejército anual asciende a 737.000, siendo también el servicio obligatorio, aunque con ciertas restricciones. La duración es de 35 años; desde los 20 a los 45, y el servicio es de 2 años en infantería y 3 en caballería o artillería; después se les concede la licencia ilimitada con derecho a llamarse de nuevo durante 5 años en infantería y 4 en caballería y quedan sujetos durante este periodo a dos temporadas de ejercicio de 8 semanas cada una.

Después pasan a la Landsturm, donde quedan sujetos al servicio hasta los 45 años. El ejército en pie de guerra se compone de tres millones 700.000 hombres que pueden aumentarse hasta 4.142.000.

(Continuara)

Nuevo baile del autor de

«Excelsior». Sabido es que Milán tiene desde hace tiempo el privilegio de los grandes estrenos. De la Scala salieron triunfantes para recorrer el mundo Falstaff, Otelo y el baile de Manzoní Excelsior.

En la actualidad se ensaya en dicho teatro un nuevo espectáculo coreográfico del mismo autor, titulado Sport. El argumento no puede ser más sencillo. Una ex-bailarina y una elegante dama inglesa se disputan en el corazón de un vizconde francés, que se ha arruinado en las carreras de caballos, a casa de la traición de un jockey.

Las dos ardientes enamoradas emprenden un largo viaje por diversos países con objeto de encontrar al indole de sus ensueños, resultado al final triunfante la virtud, una virtud relativa y castigada la maldad.

Las decoraciones son magníficas. Primero asistirá el público a una ascensión a la Altura de las Sierras, en el Canadá. Después de este cuadro, y por medio de una ingeniosa mutación a favor de las tupidas gasas, aparece El templo del hielo, iluminado por infinidad de focos eléctricos. Este cuadro termina con brillantísimo baile de patinadoras y una copiosa nevada. Luego, sin transición alguna, el espectador asiste al Hipódromo de Long-Champs, el día del Grand Prix.

La decoración representa con admirable fidelidad el Stand y las tribunas, y con tal arte está preparada la escena, que una parte de la muchedumbre es de carne y hueso. La otra es pintada. Los caballos que galopan disputándose el premio, parecen arrancados del natural.

Luego hay un baile de tapones de botellas, un duelo femenino, una cacería, y al final de uno de los actos, muéstrase al espectador la incomparable Venecia, un grandioso panorama. Delante del paseo dual se verifican unas regatas de gondolas, en un estanque construido al efecto. La apoteosis es una alegoría del Sport.

Toman parte en este espectáculo 500 bailarinas y figurantes, y hasta la fecha se han gastado más de 50.000 libras en las decoraciones, trajes y atrezzo.

Noticias

Dicen de Barcelona que el condenado a muerte Silvestre Lluís sigue encerrado en uno de los calabozos de la cárcel, visitado por su familia, haciendo continuamente protestas de su inocencia y confiado en que le indultarán.

Se encuentra un tanto abatido, pero no tanto como algunos han supuesto. Come con regularidad, y si bien no se deja afeitarse, permite que le corten el pelo con la maquinilla.

En Murcia han sido sorprendidos por los agentes de la autoridad los cacos que días pasados se dedicaban a la provechosa tarea de robar los cepillos de las ánimas;

Los ladrones han resultado ser cuatro chicos, el mayor de unos once años de edad. Los cuatro demuestran travesura y una viveza extraordinaria.

Al ser detenidos manifestaron que lo robado se lo repartían por partes iguales, como buenos amigos y compañeros. También se declararon autores de varios hurtos en la plaza de Abastos.

Dice un periódico que la falta de pastos, la carestía de los granos y el fuerte temporal han agravado de tal suerte la situación de la ganadería de la Península, que son muchos los que han decidido abandonar este negocio.

En todas las comarcas se sacrifican este año el 70 por 100 de las crías, en vista del poco precio que tiene la carne viva y de lo mucho que cuesta la alimentación.

El famoso criminal Pinet continúa merodeando por algunos pueblos de la provincia de Alicante y de quien se cuenta el siguiente suceso ocurrido en el pueblo de Sella.

Pinet, acompañado de uno de sus cuadrilleros, obligaron al sereno que estaba de servicio para que les acompañase a casa de un vecino paisano de Pinet. Así lo hizo aquél, y cuando llegaron se hicieron servir una cena copiosa.

Ya estaba terminando la comida presencióse el alcaide seguido de los guardas. El mismo Pinet le abrió la puerta, y se encontró con el cañón de la escopeta de dicha autoridad con dirección a su pecho.

El bandido llamó en su auxilio al comensal y cogiendo ambos sus armas, arrearon a los guardas rurales, poniéndose a salvo.

Esto se cuenta, por más que parezca increíble. El resultado de esto es que tanto el dueño de la casa como los contentillanos se hallan presos en la cárcel de Villajoyosa.

El Ayuntamiento y Diputación de Zaragoza tratan de establecer una escuela práctica de agricultura, de la que salgan hombres imbuídos en los trabajos del campo.

Dice un colega de Sevilla: Según nuestras noticias, dos albañeces de su alcaza la infanta están activando las operaciones de arreglo de testamentaria en términos tales que quizás antes de un año estarán terminadas.

También resulta indudable que el palacio de San Telmo cabe perfectamente dentro del tercio de libre disposición.

A los maestros de Formentera (Alicante) se les está adendando la friolera de ocho trimestres de haber personal, diez idem de material, las retribuciones correspondientes y los alquileres de la casa.

En el palacio de San Telmo se han preparado habitaciones. En la presente semana se esperaba en Sevilla al marqués de Monasterio, uno de los albañeces nombrados por S. A. la infanta en su testamento.

Viene con objeto de asistir al arreglo de la testamentaria, llamado por los demás albañeces.

En el palacio de San Telmo se han preparado habitaciones. Las Hermanas de la Caridad del Hospicio de Madrid han descubierto una irregularidad en el suministro de la carne para aquel benéfico establecimiento.

Consistía aquélla en que el carretero que llevaba dicho artículo introducía en los cuartos de las reses pesos de tres kilos con el fin de quedarse con esa cantidad de carne.

Puesto el hecho en conocimiento de los visitadores, éstos han dispuesto que pase el asunto al Juzgado correspondiente.

Leemos en un colega que la Guardia civil de Jijona ha detenido a Francisco Piña Expósito, por el delito de robar 6 libras de patatas, tres de ajos, medio calabaza y medio pan.

Dicen de Sevilla con fecha del día 17: En una de sus batidas, la policía derujo hace seis días a un gitano por encontrarsele armas encima. Multado el detenido por la autoridad gubernativa, y siendo insolvente, decretóse la prisión de aquel, que hasta ayer pagó en prisión la multa impuesta.

Antes de ser declarado en libertad, el inspector Sr. Montero lo hizo conducir a su presencia por sospechar fuera el detenido pájaro de cuenta.

En efecto el gitano cantó claro, asegurando ser el quien diera muerte a la joven Ramona Jiménez Bustamante, infiriéndole una herida mortal con arma blanca afeitito conocido por Callejón del Mellizo, en Madrid.

De las declaraciones resulta que el gitano, que se hacía llamar Ninanor Fernández, llamase Emilio Fernández Montoya, siendo natural de Mondéjar (Guadalajara), teniendo 45 años de edad.

Dió muerte a Ramona a fines del mes de Octubre del año anterior.

Por la inspección de policía se ha dado cuenta al juez correspondiente, quedando el Emilio Fernández incomunicado en la cárcel.

El festivo actor D. Salvador María Granes que a la sazón vive en Sevilla, ocupándose del Palacio Edén ha tenido en un corro de amigos, una de esas frases que tan popular le hicieron.

Aludiendo a los cambios y reaperaturas del Palacio, dijo: Señores, el Edén parece un abanico. ¿Cómo se abre y se cierra!

Crónica Local

A las diez de esta mañana se ha recibido la correspondencia de Alicante e Ibiza llegada a bordo del vapor-correo Unión.

Se nos ha acercado D. José Carnicer y Ferrer manifestándonos no ser exacto que haya presentado instancia alguna solicitando la devolución de la cantidad que depositó para ser redimido del servicio militar.

Los gritos de ladrones! alarmaron anteanoche los vecinos de la calle de San Agustín, siendo el resultado que un amigo de la familia alarmada había entrado en la casa con un disfraz y con objeto de darles un bromazo.

Ha fallecido en Barcelona el empresario de teatros Signor Valesi.

Ayer comparecieron ante el señor Alcalde un padre, una hija, y el novio de ésta, porque el domingo el primero pegó con un bastón al novio por hallarlo cartejando con su hija.

Ha sido nombrado Director general de Contribuciones indirectas D. Mariano Tolédano.

En la plaza del Mercado están abriendo una zanja para la conducción de aguas sucias.

El Retiro espiritual para los señores sacerdotes tendrá lugar el 24 de los corrientes, reuniéndose los de Palma en la iglesia del Seminario Conciliar.

Se dice que el domingo en el pueblo de Establiments y en el punto denominado «Rulló», un perro destrozó a dentelladas toda la cara y parte del cuerpo a un muchacho de unos diez años de edad, dejándolo en un estado de suma gravedad, y sin esperanzas de vida.

Se susurra que ha sido nombrado comandante de la guardia municipal D. Matías García Sintés.

Durante la noche de ayer y anteayer se han visto por las calles de esta ciudad algunas manadas de macarones con objeto de visitar y embromar a amigos y conocidos.

El Sr. Obispo ha expedido una circular recordando a los señores párracos que deben tener la llave de los cementerios y cuidarse de los enterramientos y exhumaciones de los cadáveres, considerando que, según las leyes, son lugares religiosos, sujetos a la jurisdicción eclesiástica, a pesar de la tendencia secularizadora de nuestra época.

Sabemos que por orden gubernativa han sido declarados suspensos siete concejales del Ayuntamiento de Son Servera y nombrados interinamente otros siete para sustituirlos.

También ha sido suspendido de su cargo el concejal del Ayuntamiento de Sóller D. Jaime Antonio Mayol.

Ante el tribunal del jurado se ha dado principio hoy en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Bartolomé Ripoll Rotger y Gabriel Juan Sampol, acusados del delito de robo de aves del corral, al vecino del Secar del Real, Jorge Tomás Picornell.

El Sr. Renard sostendrá la acusación fiscal y defenderán a los procesados los letrados D. Francisco de Paula Massanet y D. Juan Sampol.

Dice un colega que anda por las calles de esta ciudad un campesino, que con un tacto que le envidiaría el más hábil inspector de policía, indaga de puerta en puerta, preguntando a cada uno el nombre de su vecino, y enterado ya, se dirige al sitio que ha elegido para su acción y frente al propietario, le suelta de improviso su nombre, le da algunos gol-

pecitos en la espalda, le dice que son antiguos conocidos y después de este preámbulo le suelta una historia de desgracias é infortunios, acabando por pedir unas cuantas pesetas. Esta escena le repite varias veces durante el día, obteniendo un crecido jornal con muy poco trabajo.

Convendría que la policía tomase notas sobre este particular y lo pusiese en sitio seguro a fin de que no siga embaucando a cada paso a los moradores de esta ciudad, en perjuicio de los verdaderos necesitados que deben acudir a su limosna.

A petición del público se pondrá esta noche en escena en nuestro teatro Principal, el drama en tres actos La Jura en Santa Gadea, y el juguete Los corridos.

Por no haberse reunido número suficiente de acciones se ha aplazado la Junta general de los Ferro-carriles de Mallorca que debía celebrarse mañana, hasta el día 4 del próximo mes de Marzo, que se celebrará en segunda convocatoria.

El Ancora participa a sus lectores haberse encargado de la dirección del expresado colega el segundo escritor Don Francisco Antich e Izalguirre.

Lo celebramos. A las cuatro de esta tarde se reunirá la Comisión organizadora de la Cabalgata con los agregados a la misma y representantes de las Corporaciones y Sociedades que se han adherido a este pensamiento para ultimar los detalles de la organización.

Efemerides

El 23 de Febrero 1281, el rey D. Alfonso, al dudar de su clemencia, los mercaderes regnicolas y extranjeros que allí habitaban, suplicándole diese providencia para que no fuesen molestados por los que cobraban el diezmo y portazgo real.

El 23 de Febrero 1564, el rey Felipe II mandó que todo mercader pagase únicamente el diezmo de entrada en la ciudad de Burgos de ropas y géneros de fuera, sino que también pudiesen entrar, extraer de ella cantidad de las que introdujeran y aun más si quisiesen en plata el diezmo de cuarenta exportasen de mas.

En 23 de Febrero del año 1564, el Concilio y Sínodo de Valencia, el cual preside el Ilmo. Sr. D. Martín de Aya, dictando a la nobleza el modo con que habían de arbitrase recursos y medios para la conversión de los infieles.

También en este día del año 1787, el monje D. Fray Gregorio de Larrea, del monasterio de Santa María la Real de Fitero (nullius in aetate), en el reino de Navarra, muy aficionado al estudio de la Astronomía, reconoció que se descubría en el hemisferio un cometa de magnitud y de simple vista, de alguna consideración y de muy brillante y hermoso resplandor, que apareció en 23 de Febrero, el cual se había dejado ver, bajo la influencia del signo de Tauro; su ascensión recta fue de 58 grados, 12 minutos y 30 segundos, y la declinación boreal del Norte de 19 grados, 26 minutos. Hallóse aquel cometa en las latitudes a 29 grados, 50 minutos, 2 segundos, que venía a ser sobre la cabeza de Tauro.

Se ocultó en el mes de Octubre a las 8 y 21 minutos, a cuya hora apareció por el Levante el planeta Mercurio en el signo Géminis, a las 29 grados, 57 minutos, y 29 segundos.

Sección Oficial

A YUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE PALMA

A tenor de lo dispuesto en la vigente ley de Reemplazos, el Domingo 7 de Marzo próximo, y vigentes necesarios a las 11 de su mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial el acto de la clasificación y declaración de soldados correspondientes al reemplazo actual, y el día 13 de dicho mes la revisión de exenciones de los tres últimos reemplazos.

has que para ello tengan, pues que no haciéndolo recobrar la resolución conveniente, sufriendo los perjuicios que hubiere lugar con arreglo a lo dispuesto en la citada ley, dejando advertir que todos los mozos deben ser tallados y reconocidos en el acto; de no presentarse se les instruirá el oportuno expediente de prófugo en virtud de lo dispuesto en la citada ley. Palma 23 Febrero de 1897. Antonio Sbert y Canals.

Sección Religiosa

SANTO DOMINGO DE MARANA IV San Matías apóstol, santa Romana virgen y mártir, san Modesto obispo. Mañana 24 Continuarán cantando horas en Santa Cruz, a la Santísima Concepción de la Inmaculada Virgen.

Sección Comercial

Table with columns for 'ULTIMAS COTIZACIONES', 'VALORES LOCALES', and 'VALORES PUBLICOS'. Lists various financial instruments and their prices.

Table titled 'ITINERARIOS' showing train schedules between Palma, Barcelona, and other locations.

Table titled 'CORREOS' showing mail schedules to and from various islands and mainland cities.

Table titled 'CORREOS INTERINSULARES' showing inter-island mail schedules.

MOVIMIENTO DE NAVORES. Vapores-correos de la Transatlántica. Línea de las Antillas, New York y Veracruz.

El «Monserat» salió el 9 de Santa Cruz para Montevideo. El «Nuestra Señora de Guadalupe» llegó el 29 a Liverpool de Nueva Orleans. El «P. de Satristequi» salió el 18 de Puerto Rico para Habana.

El «San Ignacio» en Cádiz. El «San Francisco» llegó el 1 a Cádiz de Málaga. El San Fernando llegó el 11 a Cádiz de Valencia. El «Magallanes» salió el 12 de Singapur para Colombo. El «Ciudad Condal» salió el 10 de Nueva York para Habana.

Telegramas

Organización del Emperador Guillermo

Madrid 22 a las 6 t. El ministro de la guerra tiene ultimada la organización de tropas para el primer aviso que reciban de Cuba y Filipinas.

Morote y los insurrectos

Madrid 22 a las 9-15 n. El Liberal anuncia que su corresponsal en Cuba Sr. Morote, ha sido hecho prisionero por los rebeldes. Se le formó consejo de guerra, siendo absuelto libremente.

De Atenas—Una manifestación

Madrid 22 a las 10-15 n. En Atenas se ha llevado a cabo una grandiosa manifestación, y después de recorrer algunos de los anchurosos barrios se han dirigido a Palacio ofreciéndose en todo el Rey para la defensa y ocupación de la isla de Creta.

El consejo

Madrid 22 a las 11-35 n. Esta tarde se han reunido los consejeros de la corona. Se concedió el indulto de un reino de Ultramar.

De Cuba

Madrid 23 a las 12-30 n. Los telegramas recibidos de Cuba dan cuenta de algunos encuentros sin importancia. Se ha presentado en solicitud de indulto el cabecilla Alonso al frente de su partida.

Ciencias—Un lance

Madrid 23 a las 3 m. La Gaceta publica una real orden concediendo la licencia absoluta a los mozos del primer reemplazo del 85. Se halla concertado un lance pendiente entre el diputado a Cortes Sr. Cañellas y el representante de la casa Vea Murgia de Cadiz.

Teatro Principal LA JURA en Santa Gadea LOS CORRIDOS

CENTRAL?

Señoritas del teléfono. Según he oído decir, seis todas de lo más listo y más bello y más gentil, que Dios ha criado, para hacer al hombre feliz; que a inteligentes y a lindas no hay quien pueda competir con vosotras, pues cada una, por su talento y su chic, es un Edisson por dentro y por fuera un querubín.

¿Central?... No contesta nadie. ¿Central?... Siguen sin oír. ¿Central?... Por todos los santos! ¿Central?... Por las once mill. ¿Central?... Que es asunto urgente... ¿Central?... Que voy a sufrir un perjuicio pistando... ¿Central?... ¿Central?... Y ya así a las tres horas ó cuatro, si no me llegné a rendir, resuena el timbre del timbre y oigo una voz juvenil, entre burlesca y amable, que a mí me hace más feliz, y que me dice:—Han llamado por casualidad ahí?

Resuena el timbre. Ah! Por fin eres tú, mi Telesfora, mi amor, mi vida, mi hurri. Y una voz bronca responde:—No, señor... Soy don Quintin. Dispense usted... habrá un cruce. Si le cogiera e insté aquí ya le cruzaría yo de un sablazo la nariz.

Resuena el timbre... ¿Ha acabado?—dice la voz juvenil entre burlesca y amable. Si, señora, concluí con mi paciencia; por culpa de usted seré ya infeliz: no pude hablar con mi novia, y me costará el respirar, y, en cambio, he podido hablar con un señor incivil, que por el maldito cruce quiere darme que sentir.

Se oyo una risa, que ya me pone fuera de mí, y otra vez reíra el silencio; quiero inmediatamente el deslizo y hablar con mi Telesfora, y vuelvo a pasarme sí otras tres horas ó cuatro, hasta que me aburro, al fin de estar dando al botoncito ti-qui, ti-qui, ti-qui, ti-qui.

Esto ayer por el teléfono oí a un sujeto decir: ¡fíjate! pues, sin duda, por un cruce, sin saberlo al infeliz, quiso decirlo a vosotras y me lo ha contado a mí. Yo fielmente os lo traslado, sin poner ni suprimir; pero apoyando su queja, que no les queja baladí, por mi cuenta solamente esto tengo que añadir: «El servicio telefónico es muy útil al país, y está bien en vuestras manos cuando procuráis cumplir; pero, hijas, no os descuidéis, porque no digan así» que en ese servicio llega a ser vicio... el no servir.

Curiosidades

El decano de los velocipedistas.—Verdi, autor del Trovatore y de la Traviata, acaba de aprender a montar en bicicleta y se entrega a este ejercicio con un ardor tanto más notable, por cuanto el célebre compositor tiene ochenta y tres años cumplidos. Actualmente creemos que el decano de los ciclistas cuyo título llevó hasta el año 1890, en que ocurrió su muerte, el mayor Knowles, inglés nonagenario.

Honores merecidos. En la galería de hombres célebres del Capitolio de Washington acaba de erigirse una estatua al reverendo padre Marquette, misionero jesuita, muerto en 1675; y que fué el primero que exploró en largos y peligrosos viajes una parte considerable de los Estados Unidos, entonces habitados exclusivamente por los indios.

exploró en largos y peligrosos viajes una parte considerable de los Estados Unidos, entonces habitados exclusivamente por los indios. Varios senadores protestantes han hecho los mayores elogios de las virtudes y el heroísmo del eminente jesuita, el cual se halla representado con su hábito religioso el Crucificado en la mano y el rosario a la cintura.

Hombres de peso. Se acaba de constituir en París una nueva asociación con el título de «Cien kilos de París». Para formar parte de ella se necesita pesar lo menos 100 kilogramos. La forman 46 individuos, bajo la presidencia de un comerciante que pesa 160 kilos. Entre los socios se encuentra un joven cocinero que pesa 155 kilos y mide un metro 51 centímetros de esta sociedad.

La Galería Borghese.—La galería Borghese, una de las más ricas del mundo, y hace siglos admiración de los que visitan la Ciudad Eterna, será probablemente dentro de poco propiedad del Estado, pues se han iniciado tratos entre el príncipe don Pablo Borghese y Mr. Gianturco, ministro de Instrucción pública y de Bellas-Artes.

La familia Borghese, víctima, como tantas otras, de la aristocracia romana, de la quiebra de la Sociedad de edificaciones, posee en aquella colección algunos millones de que no puede disponer libremente, por razón de la ley que prohíbe vender al extranjero objetos de arte de gran valor. Para dar una idea de los notables cuadros que la colección comprende, bastará citar el Descendimiento de la cruz; de Raffaél; la Cácería de Diana del Dominiquino y el Amor divino y el Amor humano, de Ticiano.

Se desea adquirir un ejemplar de «Album de Mallorca» que editaron los hermanos Sellarés. Para informes en esta imprenta.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MALLORCA. El próximo jueves día 25 y el domingo siguiente 26 del actual, en ambos días, el tren que sale de Palma a las 5 de la tarde, lo verificará a las 8 de la noche, para facilitar la concurrencia a la fiesta del Carnaval y Cabalgata que tendrá lugar dichos días en beneficio de los soldados regresados de la guerra. Palma 20 Febrero 1897. —El Director general, G. Moragues.

SOCIEDAD MALLORQUINA DE TRANVIAS. En cumplimiento del art. 19 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración se convoca a los Sres. Accionistas a la Junta General ordinaria que se celebrará el 28 del corriente, a las 11 de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, Quint 17 entresuelo.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS. Desde el martes 16 de los corrientes hasta el día 4 de Marzo próximo se efectuará el pago del dividendo acordado repartir por la Junta General celebrada en el día de hoy a los Sres. accionistas todos los días laborables desde las 10 de la mañana hasta la una y después de dicho día los jueves solamente.

Casa de Campo. Se alquila un muy espacioso Establimento y en uno de los sitios mas sanos y alegres. Contiene seis dormitorios, dos salas, pieza con chimenea cuarto de aseo, cocina, comedor, azotea agua de cisterna y aljibe, jardín, establo y Cochera. Si conviene al inquilino puede reducirse la misma casa, a dos dormitorios, sala, pieza con chimenea, cuarto de aseo, cocina, comedor, agua de cisterna, jardín, establo y cochera. Para informes en esta imprenta.

Librería Gelabert

Quint. 19. Imprenta. 11

Nuevo guía, de conversaciones modernas o diálogos usuales y familiares conteniendo nuevas conversaciones sobre los viajes, los ferrocarriles, los vapores etc.

Doloras y Poemas por D. Ramón Campoamor con un prólogo de D. Elias Terrolo. Dos tomos con el retrato del autor encuadrados con plancha dorada. 10 Ptas.

Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor. 4 tomos, encuadrados a la holandesa. 16 Ptas.

Poesías de Manuel Acuña con un prólogo de D. Fernando Seldevilla segunda edición. 1 tomo encuadrado con plancha dorada. 5 Ptas.

Las madres, por Carlos Frontaura segunda edición. 1 tomo encuadrado con plancha dorada. 5,20 Ptas.

Cent petits contes pour les enfants bien sages, por S. Loiseau du Bizot. 1 tomo con plancha dorada. 3 Ptas.

Guía del lenguaje castellano, por D. Odón Fonoll director de la escuela Normal de Barcelona. 3.ª edición, corregida y aumentada por D. Antonio Anguiz. 1,50 Ptas.

Los Novios, historia milanesa del Siglo XVII. Versión Castellana del Excmo. Señor D. Juan Nicasio Gallego precedida de un prólogo de Enrique Pastor y Bedoya. Dos tomos encuadrados a la holandesa. 8 Ptas.

Manual de la conversación y del estilo epistolar para el uso de los viajeros y de la juventud de las escuelas. Español Francés, por Corón Bustamante. 1 tomo encuadrado. 2 Ptas.

Marcos para retratos a precios sumamente reducidos. Cuchillos para cortar papel de acero y madera. Platos de carton a ptas. 0'40

Idem " " " 1'00. Targetas para visita a Ptas. 1'50 - 2 y 2'50 según clase y tamaño. Idem luto de varias formas y precios.

Sobres para unos y otros. Flores y hojas de tela. Simientes y alambre para montar las Musgo para macetas y nebulosa. Tijeras de escritorio, id para costura y finas para bordar.

Colle forteliquite para pegar porcelana, madera y metales. Ptas 0'50. Estuches finos matemáticos de 42, 45 y 50 Ptas uno.

Albums para sellos. Albums para dibujo y poesía encuadración con plancha dorada y finos cromos intercalados. Albums para poesía, encuadración peluche.

Fábulas de Iriarte y Samaniego. Este utilísimo y popular libro de lectura se halla a la venta en la casa Gelabert. Imprenta, 1. Grandes rebajas al por mayor

POESÍAS DE CAMILO POU. Un tomo de 625 páginas, en cuarto, a 1 PESETA. En las principales librerías.

Carteras para escritorio. Surtido en mate y lisas con dorados desde ptas. 0'75 a 4'50. Pupitres de igual clase en tamaño pequeño para señoritas. Pupitres de madera a ptas. 12.

Librería Gelabert

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más adictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flemas y produce un sueno reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales que son tan propensas los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS

Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de Ayer's Cherry Pectoral figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Artículos para dibujo

Lapiceros sueltos y en cajas de cuatro y siete números, Carbonillo, Lapiz artificial en barritas negro y en cajas de 18 diferentes colores, Pizarras, Estompa, Lapiz piedra para albañiles en negro, azul y encarnador Gomas para borrar, Mueles blancas y de colores, Tablas de madera para colocar los dibujos, chinchas para id., Compases sueltos, Escuadras, Reglas, Cartabones, Tenacillas de metal, y Difuminos.

Librería Gelabert. Quint. 19, Imprenta, 11

Prensas para copiar

Libros copiadores para los mismos de 500 a 1000 hojas. Secantes y Cartones impermeables. Libros rayados para diario y rayado mayor, cuadernos de todos tamaños. Indices, cuarto y folio para todos los libros.

Cajas de pinturas

Forma elegante y caprichosa de varios tamaños, desde ptas 2'50 a 20. Cajas con 18 lapices colores diferentes a ptas 0'75.

Librería Gelabert

Libros de instrucción y recreo

BIBLIOTECA SELECTA

El Quijote de la juventud. Ptas. 2'50.

La Electricidad y sus maravillas. Ptas. 2'50.

Las arañas. Un drama entre dos rosales. Historia de seiscientas hermanas gemelas. 1 tomo Ptas. 1'50.

El Tio cierra el ojo. El jardin del paraiso. El Jabali de bronce. 1 tomo Ptas. 1'50.

POEMAS DE LA BIBLIA

José. Salomón. David. María. 4 tomos: una peseta cada uno.

Compendio de Historia Universal. 2 pesetas.

Historia Universal para niños. Ptas. 6.

Palmas y Laureles por Angela Grasi con un prólogo de D. Carlos Frontaura. Ptas. 4.

El joven artista o la piedad filial recompensada. Ptas. 1.

Carlos de 10 a 60 años. Ptas. 3.

Pablo y Virginia, por Bernardino de Saint-Pierre. Ptas. 1'50.

Mantilla. primer libro de lecturas para niños adornado con viñetas. Ptas. 1.

Historia de la vida, hechos, astucias sutilísimas del rústico Bertoldo, la de Bertoldo su hijo y la de Cacaseno su nieto. Ptas. 2.

Los frutos de una buena educación, seguidos de Los cangrejos, cuentos morales por Schmid. Ptas. 1'25.

María en la fiesta de las rosas por Schmid. Ptas. 1'95.

Luisito ó el pequeño emigrado por Schmid. Ptas. 1'25.

Libro de los niños, por Martínez de la Rosa. Ptas. 1'25.

Las ciencias naturales al alcance de los niños. Ptas. 1'75.

El nuevo Robinson. Historia Moral reducida a diálogos para instrucción y entretenimiento de niños y jóvenes de ambos sexos. Un tomo cartoné Ptas. 1'50.

Cuentos Mallorquines, por Pene de Alcántara Penya. Un tomo rústico, Ptas. 2'00.

Las tardes de la Granja ó las lecciones de un padre. 1 tomo mayor, de 544 páginas adornadas con láminas. Ptas. 8.

El Robinson Suizo. 1 tomo mayor de más de 600 páginas adornadas con muchas láminas é infinita de viñetas intercaladas en el texto. Ptas. 12.

Los porquén de Susanna, por Emilio Desbeaux con un prefacio de Javier Marmita. 1 tomo cuarto mayor de cerca 300 páginas con viñetas y muchos grabados. Ptas. 12.

Todos estos libros son encuadrados con plancha dorada.

Los dos Perritos. Ptas. 0'75. Periquin el gorrion baragán. Ptas. 0'75.

El Zorro taimado. Ptas. 0'75.

Las buenas gentes. Risas y lágrimas. Escenas de la vida. Corazones de oro. Ptas. 0'30 cada uno.

Las malaventuras de Perico. Los juguetes de mamá grande. Los placeres del invierno. El gran primo y la prima a la orilla del mar. Georgina y su muñeca. Ptas. 0'25 cada uno.

IMPRENTA Y LIBRERÍA GELABERT Quint. 19

Teatro Principal LOS CORRIDOS

CORTAPLUMAS

desde los más sencillos a los que tienen 14 y 20 piezas y Librería Gelabert Quint. 19. Imprenta. 11

TINTA

Violeta-negra comunicativa

De color violeta negro al momento de escribirse pasa al negro perfecto. Da muchas copias de un mismo escrito y conserva sus propiedades hasta un año después de estar escrita.

TINTA

Moderna, negro fijo

inalterable. No pierde su propiedad y fuerza aun pasándole el chupón apenas escrita. Se conserva indefinidamente.

TINTA

Especial para archivos

Fabricada exclusivamente para la confección de documentos que deben archivarse y no perder nunca el color de la tinta.

TINTA

Mauve splendid writing ink

Adaptada por nuestros elegantes para la correspondencia privada. De hermoso color violeta, muy fluido, solo puede compararse a la

TINTA

Lady's sation ink

Dedicada, por su extraordinaria fuerza é inalterable color violeta, a las damas. Es la tinta chic por excelencia.

TINTA

Blanca, fabricada

para escribir sobre papel oscuro, para dedicatorias sobre las cartulinas de las fotografías.

TINTA

para marcar copias

La más económica de las tintas. Se emplea con cualquier clase de plumas. Colores negro y encarnado.

TINTA

Amarilla, azul, morada

para escribir en trabajos de fantasía; frasquitos pequeños de diferentes formas.

TINTA

Simpática, invisible

fabricada para escribir en las tarjetas postales, y no verse el escrito.

TINTA

Japonesa purificada

Compuesta especialmente para las plumas metálicas, a fin de que no las oxide nunca.

TINTA

Doble negra superior

Llamada la Reina de las tintas, por lo hermoso del color y su bondad.

TINTA

Carmin purificada

De un hermosísimo color, en frascos de elegante forma; tapón esmerilado.

TINTA

de todas clases, tamaños y precios

se hallan en venta, con otras especies que no se enumeran por su mucha extensión, en la Librería Gelabert Quint. 19. Imprenta. 11

TIMBRES

De gomas y metal; fechadores en goma y metal a puño y automáticos; foleadores y numeradores a pistón y automáticos en goma, bronce y acero; letras y festones en goma y metal para marcar ropa blanca; abecedarios y numeraciones de zinc para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachets para laere; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero, etc.; timbre seco a puño y pluma; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para ataladrar cantidades en talones, letras de cambio, cheques, etc.; indicapensables para casas de banca y comercio; placas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tampones tinta varios colores y reparación a toda clase de timbres. Esta casa garantiza sus sellos y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.

Librería Gelabert

Quint. 19. Imprenta. 11

PLAQUETAS DE INQUILINATO a 10 centimos

Grandes rebajas al por mayor

LIBRERÍA GELABERT

Se desea un Mozo

para una fabrica de Chocolate

Unión 28 informará.

Imprenta de Gelabert